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近 日 ，湖 南 省 永 州 市 、云 南 省 曲 靖 市 等 地 接

连 被 曝 建 筑 垃 圾 私 拉 乱 倒 、跨 区 域 非 法 倾 倒 频

发等问题，让绿水青山的生态环境“很受伤”，引

发社会关注。

长 期 以 来 ，建 筑 垃 圾 处 理 是 困 扰 城 市 的 一

大 难 题 。 数 据 显 示 ，去 年 我 国 建 筑 垃 圾 占 城 市

垃 圾 总 量 的 40% 以 上 ，建 筑 垃 圾 年 产 生 量 超 过

30 亿 吨 ，预 计 明 年 将 达 到 40 亿 吨 。 然 而 ，现 实

情 况 是 ，一 些 地 方 未 按 照《中 华 人 民 共 和 国 固 体

废 物 污 染 环 境 防 治 法》的 要 求 制 定 相 关 工 作 规

划 ，建 筑 垃 圾 消 纳 场 建 设 停 滞 不 前 ，违 规 设 置 弃

土 场 ，露 天 堆 放 各 种 建 筑 垃 圾 。 更 有 甚 者 ，一 些

地 方 存 在 源 头 管 控 虚 化 弱 化 、监 管 流 于 形 式 等

问 题 。 同 时 ，有 的 企 业 不 了 解 法 律 法 规 ，选 择 非

法 途 径 处 置 建 筑 垃 圾 。 当 然 ，也 有 些 地 方 因 财

政 资 金 短 缺 ，导 致 在 环 境 治 理 方 面 选 择 不 投 入 、

少投入、慢投入。

党 的 二 十 届 三 中 全 会 提 出 ，健 全 绿 色 低 碳

发 展 机 制 ，聚 焦 建 设 美 丽 中 国 ，加 快 经 济 社 会 发

展 全 面 绿 色 转 型 ，健 全 生 态 环 境 治 理 体 系 ，推 进

生 态 优 先 、节 约 集 约 、绿 色 低 碳 发 展 ，促 进 人 与

自 然 和 谐 共 生 。 可 见 ，推 动 建 筑 垃 圾 资 源 化 处

置 是 实 现 城 市 精 细 化 治 理 的 必 由 之 路 ，城 市 建

设 与 垃 圾 处 理 应 并 重 。 当 前 ，需 要 全 社 会 提 高

认 识 ，政 府 全 面 统 筹 规 划 、鼓 励 技 术 创 新 、健 全

法 律 法 规 等 ，通 过 疏 堵 结 合 ，提 升 建 筑 垃 圾 城 市

治理的综合水平。

具 体 来 讲 ，一 方 面 ，政 府 部 门 应 提 升 建 筑 垃

圾 消 纳 能 力 ，将 建 筑 垃 圾 消 纳 场 选 址 、征 地 及 建

设 问 题 当 成 重 点 重 大 民 生 项 目 ，加 快 推 进 ；另 一

方 面 ，鼓 励 技 术 和 模 式 创 新 ，开 展 新 技 术 、新 工

艺 、新 设 备 、新 模 式 的 推 广 应 用 ，将 技 术 领 先 、运 营 稳 定 、产

品 优 质 的 企 业 项 目 纳 入“ 白 名 单 ”，加 大 对 行 业 骨 干 企 业 以

旧 换 新 更 新 设 备 的 政 策 倾 斜 力 度 ；同 时 ，应 搭 建 建 筑 垃 圾 数

字 平 台 ，居 中 调 剂 消 纳 关 系 ，让 建 筑 垃 圾 实 现 智 能 化 、信 息

化管理，以缓解当前建筑垃圾处置压力。
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本 报 南 昌 讯 （全媒体记者洪怀峰 实习生陈果）日前，南昌

县八月湖街道御河湾社区保集半岛二期居民程先生向社区网格

微信群反映：小区有一条道路经常渗水，遇到雨天，路面还有泥

浆，湿滑的路面给小区居民出行带来安全隐患。

社区网格微信群的南昌县人大代表看到了该居民的情况反

映后，联动八月湖街道人大工委、御河湾社区、小区物业等单位

的工作人员，到现场核实调查，原因是路边的绿化带高出路面一

大截。一旦绿化带浇水，水就会渗漏到路面，下雨天，绿化带内

的泥土也会被冲到路面，导致泥泞湿滑。对此，众人商定，由御

河湾社区牵头，对该片区路段做清洗护理，并在路的两边安装路

沿石防护。此次小区道路“微改造”，方便了千余户居民出行。

村民：交房延期，安置费也停发

从 2017 年开始，茶亭镇一项旨在提升

湖墩村居民生活环境的城中村改造项目启

动，很多村民房屋被征迁。按照当时的征

迁协议，村民们应在 2022 年得到安置，但至

今，承诺的安置房没有交付，村民们陷入了

无处安居的窘境。

湖墩村冷水滩自然村村民告诉记者，

他们村属于广信区城南新区片区第四期城

中村改造项目房屋征收范围。根据房屋征

收补偿协议，安置房实行统一规划、统一建

设的方案，并在 2022年进行交付。

令村民们没有想到的是，协议上约定

的 交 房 时 间 到 了 ，但 安 置 房 迟 迟 没 有 着

落。尤其坊间传闻，房地产市场不景气，开

发项目黄了，这令冷水滩自然村的村民们

坐立不安，他们多次找到茶亭镇有关部门

询问安置房的确切交付时间，至今没有得

到一个准信。

村民们还反映，房屋被征收后，原来每半

年支付一次的过渡安置费，现在也没有发。

镇政府：明年交房，安置费今年底结

对于村民反映的情况，上饶市广信区茶

亭镇人民政府给记者发来一份书面回复。

在回复中，镇政府表示，冷水滩自然村

的安置房位于茶亭镇湖墩安置小区。该安

置小区属于广信区社会民生类重点建设项

目，建设单位为上饶市广信城投集团公司

的下属子公司——上饶市广信区卓昌建设

发展有限公司。目前，该建设单位正在全

力加快推进湖墩安置小区工程进度，现已

完成安置房的全部主体结构建设，正在进

行外墙粉刷、室内公共区域装饰装修、室外

工程施工，预计今年 12月基本完工，明年上

半年可交付使用。

对 于 村 民 反 映 的 过 渡 安 置 费 一 事 ，

2017 年至 2023 年的安置费已按时发放，今

年确实没有发，年底会一并结清发放到征

迁户手中。

镇政府在书面回复中还表示，在对冷

水滩自然村片区房屋征收时，对选择购买

安置房的被征收户，征收房屋是框架结构

的每平方米预先补偿了 780 元，砖混结构的

每平方米预先补偿了 730 元，砖木结构的每

平方米预先补偿了 630 元。安置房交付时

被征收户按每平方米 730 元购买。预先补

偿的资金可用于支付房租，安置房交房时

会同步结算，被征收户的逾期过渡安置费

可抵扣回购房款。

安置房交付没准信 过渡安置费今年没发
本报介入后，上饶市广信区茶亭镇政府回复明年可交房

上下联动
畅通双向转诊“绿色通道”

“江婆婆，最近还头晕吗？我来给你

量血压……”近日，珠兰乡杉坑村村医池

卫 华 来 到 村 民 江 长 发 娣 的 家 中 为 她 复

诊。一个月前，江长发娣因头晕到村卫生

室就诊，池卫华考虑她高龄且患有高血

压，建议她上转至会昌县卫生健康总院人

民医院院区住院治疗，并为其开具了转诊

单。“流程特别方便，我们到医院后拿着转

诊单直接到科室找医生，也不用排队挂

号，挂号费可以出院时再补交。”江长发娣

的儿子说，他和母亲带上单据来到人民医

院院区神经内科，医务人员按规定优先为

其办理了入院手续。

会昌县委卫生健康工作委员会委员、

副主任钟佳均介绍，所谓“双向转诊”，是

通过分级诊疗的方式，让群众看病不再

难，也使有限的医疗资源得到更合理的利

用，但由于各级医疗单位间患者就诊信息

上下不连贯、医疗资源配置不均、群众诊

疗习惯相对固化等原因，双向转诊一直难

以落地。“以前，乡镇卫生院或村卫生室的

医生遇到处理不了的问题时，会将患者转

诊到县级医院。患者到院后要重新排队

挂号、交费、找科室，医生要重新问诊、开

检查单……过程十分烦琐。”钟佳均说。

为完善县域医疗服务体系，提升服

务能力，今年，会昌县成立县卫生健康总

院，形成以“一院三区一中心”为龙头，20
家乡镇卫生院为分院的架构。通过系统

重塑医疗卫生体系和整合优化医疗卫生

资源，实现人员、财务、药械、医保等“八

个统一”。与此同时，为推动双向转诊落

地，该县出台《会昌县卫生健康总院双向

转诊管理办法》，细化转诊流程和分工，

总院各院区、分院实施首诊医生或首接

护士为转诊“第一责任人”工作机制，全面

畅通就医指引、专科分诊、病床安排等上

下转诊通道，为患者提供贯通各级医疗单

位的“一站式”服务。

此外，搭建医共体双向转诊服务平

台，促成各院区和分院之间病历档案互通

共享，打破了诊疗的时空限制，畅通双向

转诊的“绿色通道”，转诊治疗的所有环节

实现上下贯通和无缝衔接。

资源下沉
医疗服务送到群众身边

“通过CT可以看出患者锁骨骨折，建

议尽快手术。”日前，在会昌县卫生健康总

院远程会诊中心，医生王上全正在通过视

频与文武坝分院的医生为患者远程会诊。

如今在会昌县，远程会诊服务已在全

部乡镇分院普及，县域医共体的建设，让

患者少跑腿、少花钱。

随着紧密型县域医共体建设不断深

入，会昌县各乡镇分院的基础设施也在

不断升级。

“医院可以提供胸片、彩超、心电图

等检查，基本可以满足百姓常见病和多

发病的就诊需要。”高排分院医生欧远锋

介绍。

“我们正在建设一个 6000 平方米的

新院区，年底就启用。”右水分院院长张

城说，“新院还配备了手术间，以后可以

请总院的医生来乡镇分院做手术。”

记者了解到，西江镇、洞头乡等多个

乡镇分院都在建设新院区。“分院的诊疗

设备更好了，转诊、会诊服务也跟得上，

县级医院部分患者就可分流到乡镇。”钟

佳均说，自推进县域医共体建设以来，乡

镇分院就诊率提高了 30%。

除了基础设施，基层医生诊疗水平

也有了改变。

“以前我们医院的医生大多是中专学

历。”张城说，“现在一半以上都是本科学历。”

欧远锋从赣南医科大学毕业后回到

家乡成为基层医生，今年评上了主治医师

职称；当了 24 年村医的池卫华近年来多

次参加培训，医技逐步提高，而且，得益于

县政府实施乡村医疗机构一体化管理政

策，他的工资有了保障，更加安心留在村

里……基层医生在收入增加、诊疗能力提

高的同时，干劲也更足。

会昌县卫生健康总院还定期组织专

家、医生前往乡镇分院坐诊，把健康服务

送到群众家门口。一系列保障基层群众

共享优质医疗服务的举措落地见效，让当

地百姓享受到了紧密型县域医共体建设

实实在在的好处。

积分制激发志愿服务活力
本 报 南 昌 讯 （全媒体记者陈璋 实习生黄晶）8 月 7 日 15

时 30 分，在南昌市青山湖区上海路街道住宅小区 34 栋，60 岁

的谭大爷和老伴正在打扫楼道卫生。没一会儿，楼道就变得

干干净净。

随后，谭大爷来到社区准物业公共服务中心，工作人员很

快就给他加上 5 个“文明积分”。谭大爷告诉记者，他和老伴

一个月能获得 30 至 50 分，多的时候近 100 分，可以兑换各种

生活用品。

“在社区当志愿者、打扫卫生，不仅让小区环境更美好，自

己还可以获得积分。我今天用积分兑换了电动自行车充电

卡，可以免费充电 20次呢。”谭大爷高兴地说。

谭大爷告诉记者，小区如今有 20 多名老年人经常参加志

愿活动，而且群体还在扩大。“刚开始我们是为积分来的，现在

都形成自发意识了，有垃圾就顺手捡起来，看到不文明现象就

会主动劝导。”

“积分管理工作主要是引导居民共建文明新风，倡导小区

居民自治管理。”上海路街道党工委副书记徐珂欣表示，今年

以来，上海路街道以“微网格”为依托，打造“文明积享福”平

台，实行社区主导、爱心捐赠、积分补贴、居民受益的积分兑换

形式，通过上级支持、社会捐赠、市场运营等多方举措筹措资

金，有效推广文明志愿服务。

“微改造”解小区居民出行难

本报全媒体记者 洪怀峰摄

会昌县深入推进紧密型县域医共体建设——

家门口就医不用愁

两家医院联手上演“生命接力赛”
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实习生 陈 果

近日，新干县人民医院和县中医院

上下联动、密切配合，上演了一场惊心动

魄的“生命接力赛”，从死神手里救下一

名急性心肌梗死患者。

8 月 11 日 15 时 35 分 ，患 者 朱 先 生

表情痛苦地捂着胸口，艰难地迈进新干

县中医院急诊室，汗珠顺着脸颊直往下

滴。急诊医师快速问诊后立即为他进

行心电图检查，迅速诊断明确：急性下

壁心肌梗死，心脏血管闭塞随时可能危

及生命。时间就是生命。急诊科医生

意识到，必须立即启动县域胸痛外院转

诊急救生命绿色通道，将患者转至新干

县人民医院胸痛中心救治。

15 时 40 分，新干县中医院急诊医师

将诊断结果传输到新干县人民医院胸痛

中心。15 时 45 分，该院确诊为急性心肌

梗死。“急性下壁心肌梗死，建议转急诊

介入治疗”“急诊已做好准备”“联系家

属，直接进导管室，我们已经启动导管

室”……果断而利落的话语，精准指导着

胸痛救治单元医生施救。16 时 26 分，患

者抵达新干县人民医院胸痛中心，直接

进入导管室抢救。

16时37分，介入导管手术室里，冠脉

造影结果显示患者RCA（右冠状动脉，心

脏的主要血管之一，负责向右心房和右

心室供血）中段完全闭塞。该院心血管

内科主任刘爱军和团队与家属沟通后立

即进行 PCI（经皮冠状动脉介入）治疗。

16时55分植入一枚支架。在胸痛急救团

队抢救下，复查造影显示支架释放良好，

患者胸痛症状明显缓解，生命体征稳定。

患者从发病到转院，并成功救治，用

时 80 分钟，整个过程实现快速反应无缝

对接。这得益于新干县创新实施的县域

“心电一张网”改革机制，真正打通了胸

痛救治“最后一公里”，为急危重症患者

开辟了“绿色生命线”。

近日，家住会昌县清溪乡的连阿
姨步行到县卫生健康总院清溪分院进
行抽血检查。“我的尿酸一直很高，以
前检查要到县城去，现在乡里就可以，
还有县城医院的医生来坐诊，看病越
来越方便了。”连阿姨笑着说。

在会昌县，越来越多的百姓都像
连阿姨一样享受到家门口看病的便
利，这得益于去年该县深入推进紧密
型县域医共体建设。

据悉，紧密型县域医共体是指以
县级医院为龙头、乡镇卫生院为枢纽、
村卫生室为基础，构建三级联动的县
域医疗服务体系，形成责任共同体、管
理共同体、服务共同体、利益共同体。
医共体内医生上下流动、患者双向转
诊。基于此，会昌县成立县卫生健康
总院，充分发挥各院区与乡镇分院“一
家人”优势，均衡布局优质医疗资源，
完善医疗服务体系，不断提升基层医
疗服务能力。

本报全媒体记者 徐黎明 实习生 徐子嘉 邱如儿
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相关新闻

数据紧跟群众需求走

会昌县卫生健康总院远程会诊中心内，医生在远程会诊。

本报全媒体记者 侯艺松摄

近日，上饶市广信区茶亭镇湖
墩村冷水滩自然村的村民反映，为
配合当地政府城市建设，房子被征
迁。按照约定，安置房交付时间为
2022 年，但当地政府并未如约交
房。对此，征迁户多次找到相关部
门询问，却一直未得到准确的交
房时间，让村民们心里发慌，
且过渡安置费今年也未发
放。

本 报 南 昌 讯 （全媒体记者蔡颖辉）南

昌市西湖区市民中心采取一系列创新举

措，充分发挥“人工+智能”优势，让数据多

跑路，群众少跑腿，不仅窗口服务得到升

级，群众也感受到政务服务的温暖与便利。

8 月 20 日 ，记者走进市民中心一楼 ，

大厅内的“一呼秒应区”看似没有群众办

理 业 务 ，但 工 作 人 员 对 着 电 脑 忙 得 热 火

朝天，他们正在通过视频远程回应企业、

群众诉求。

“我们通过大数据分析梳理出近几年

群众在政务服务领域办理的高频事项，选

取包括护士执业证书首次注册、城市排水

许可证核发、公共场所卫生许可核发、医师

执业注册、内资分公司注销登记等事项纳

入‘一呼秒应区’。让群众通过‘赣服通’，

在手机上就能办理这些业务。”大厅工作人

员汪洁告诉记者，为了鼓励电脑端的工作

人员积极性，还将他们的绩效考核与“接

单”挂钩，受理群众远程呼叫越快、越多，工

作人员收入也随之提高。

“我原以为办证很麻烦，没想到不用出

门，通过手机很快就办好了。”西湖区新晨

餐饮店老板衷丛弟说，自己为餐饮店办理

城市排水许可证，本想通过手机找到工作

人员咨询要带什么材料，结果在工作人员

的指导下，在手机上很快提交完材料，排水

许可证随后也通过邮寄到他手中。

记者在市民中心二楼的楼宇服务专

区 发 现 ，这 有 一 个 可 触 摸 、可 视 化 的“ 楼

宇经济数字平台”，汇集了西湖区所有商

务 楼 宇 的 名 单 和 信 息 。 点 击 平 台“ 帮 你

找”板块，可以实时查阅任意一栋楼宇的

面 积 、入 驻 情 况 、闲 置 情 况 、行 业 分 布 情

况等信息。

“真是太方便了，没想到连平均租金、

物业费、包月停车费都标注出来了，一目了

然。”市民熊先生想开一家财务公司，正为

选址问题发愁，没想到在市民中心一下就

找到了合适的办公场所。“这么热的天要一

栋栋去跑，想想就心烦。这下好了，到这来

帮客户办理税务事宜，把公司选址的问题

顺带解决了。”

“‘数据化’赋能楼宇选址，是区里立足

西湖特色、深化政务服务增值化改革的成

效之一。”西湖区楼宇经济发展中心干部张

强表示，西湖区研发“楼宇经济数字平台”，

为企业和群众提供楼宇惠企政策、楼宇地

图、楼宇入驻以及楼宇党建咨询等各类服

务，尤其是为企业用户提供选址入驻，精准

导航和个性化服务，让企业引得来、留得

住、发展好。

记者记者在现场在现场

工作人员在加装路沿石。


